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2011-16/R/017 

 22.11.2017 

 
Protokoll 

 

über die Sitzung 

 
des Rates der Gemeinde Friedeburg 

am Mittwoch, dem 15.10.2014 um 19:30 Uhr, 

 in der Gaststätte "Benders Gasthof" in Upschört, Haarweg 3 

 

 

Anwesend: 

 

 Ratsmitglieder: 

 
Walter Johansen, Horsten (Vorsitzender)  
Karin Emmelmann (Bürgermeisterin) 
Peter Assing, Friedeburg 
Gerrit Bashagen, Friedeburg 
Hermann Behrends, Hesel 
Arthur Engelbrecht, Marx 
Dieter Gellermann, Upschört 
Kirsten Getrost, Horsten 
Olaf Gierszewski, Horsten 
Eva Grüßing, Bentstreek 
Andreas Haak, Etzel 
Horst Hattensaur, Horsten 
Elke Hildebrandt, Wiesede 
Henning Heinz Hinrichs, Reepsholt 
Wolfgang Hoffmann, Friedeburg 
Thorsten Hyda, Friedeburg 
Gudrun Jeske, Reepsholt 
Hans-Hermann Lohfeld, Friedeburg 
Gerhard Quathamer, Marx 
Traute Reuber, Friedeburg 
Wilko Strömer, Etzel 
Klaus Zimmermann, Wiesedermeer 
 

 beratendes Mitglied: 

 
Dennis Harms, Jugendparlament 
 

 Vertreter der Verwaltung: 

 
GAR Roland Abels 
GA Nils Janßen, (zugleich Protokollführer) 
 

 Gäste: 

 
Jens Rowold, Vorsitzender BürgerBus Westerstede e.V. (zu TOP 6) 
 
 
Entschuldigt fehlten Ratsfrau Maike Eilers, Ratsfrau Frauke Heeren, Ratsherr Theo Hinrichs 
Ratsherr Stefan Meyer und Ratsherr Henning Weißbach. 
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TOP 1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung 

 
Der Vorsitzende eröffnete um 19.30 Uhr die öffentliche Sitzung. 
 
 

TOP 2 Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende stellte fest, dass form- und fristgerecht mit Schreiben vom 06.10.2014 zur 
Sitzung eingeladen worden und der Rat beschlussfähig sei. Einwendungen dagegen wurden 
nicht erhoben.  
 
 

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 

 
Die BM wies darauf hin, dass der Verwaltungsausschuss über den einzigen Tagesordnungspunkt 
im nichtöffentlichen Teil der Sitzung noch nicht abschließend beraten hätte, so dass der Rat in 
der heutigen Sitzung nicht über diesen Tagesordnungspunkt beschließen könne. Insofern sei der 
Tagesordnungspunkt abzusetzen und der nichtöffentliche Teil der Ratssitzung entfalle.  
 
Unter Absetzung des nichtöffentlichen Teils der Ratssitzung wurde der Tagesordnung 

mit 22 Ja-Stimmen zugestimmt.  

 
Rh. Assing hat mit „Ja“gestimmt. 
 
 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 01.07.2014 

 
Das Protokoll der Sitzung vom 01.07.2014 wurde mit 19 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 2 

Enthaltungen genehmigt.  

 
Rh. Assing hat mit „Nein“ gestimmt.  
 
 

TOP 5 Einwohnerfragestunde 

 
Hierzu gab es folgende Wortmeldungen: 
 
1. Auf Nachfrage von OV Gerbracht erklärte GAR Abels, dass es lt. Aussage des beauftragen 

Planungsbüros bei der Erstellung des Planes für die Verbunddorferneuerung Friedeburg-
Wiesmoor zu Verzögerungen gekommen sei und dessen 1. Entwurf der Verwaltung in rd. 
vier Wochen vorgelegt werden solle. OV Gerbracht bat die Verwaltung, auf zeitnahe 
Erstellung des Dorferneuerungsplanes zu achten. Seiner Kenntnis nach sei das 
Planungsbüro auch in anderen Projektplanungen eingebunden und hätte für die Bewältigung 
der Aufgaben unter Umständen Personalengpässe.  

 
 
2. OV Gerbracht bedauerte es, dass die Brenntage abgeschafft worden seien und es keine 

Alternative für die Beseitigung von Strauchabfällen gebe. Die BM erklärte, dass der Landkreis 
als Untere Abfallbehörde für Ausnahmegenehmigungen zum Verbrennen pflanzlicher Abfälle 
zuständig sei. Es sei in einem Fachausschuss vorgeschlagen worden, anstelle der 
Brenntage einen Schredderplatz in der Gemeinde einzurichten. Diese Möglichkeit müsse 
aber noch geprüft werden.  
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TOP 6 ÖPNV im ländlichen Bereich - Vorstellung BürgerBus Westerstede e.V. 

 
Der Vorsitzende begrüßte den Vorsitzenden vom „BürgerBus Westerstede e.V.“, Herrn Jens 
Rowold, der gem. anliegender Präsentation den BürgerBus Westerstede vorstellte und die 
Fragen der Ratsmitglieder beantwortete. Deutlich wurde, dass die Region 
Ostfriesland/Friesland/Wilhelmshaven im Vergleich zum Ammerland hinsichtlich ÖPNV im 
ländlichen Bereich erheblichen Nachbesserungsbedarf hat. Politik und Verwaltung werden die 
Thematik weiter bearbeiten.  
 
Die BM und der Vorsitzende dankten Herrn Rowold für seinen Vortrag. Herr Rowold 
verabschiedete sich daraufhin und verließ die Sitzung.  
 
Der Bericht über den BürgerBus Westerstede e.V. wurde zur Kenntnis genommen. Es erfolgte 
keine Beschlussfassung.   
 
 

TOP 7 Neubildung Zweckverband JadeWeserPark 

Vorlage: 2014-106/1 

 
Rh. Assing sprach sich gegen einen Beitritt zum Zweckverband JadeWeserPark aus. 
 
Dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 29.09.2014 wurde mit 20 Ja-Stimmen, 
1 Nein-Stimme und 1 Enthaltung zugestimmt: 
 

1. Der Gemeinderat beschließt den Beitritt der Gemeinde Friedeburg zum 

Zweckverband JadeWeserPark Friesland-Wittmund-Wilhelmshaven mit der in 

Anlage 1 vorgelegten Verbandsordnung.  

 

2. Geringfügige, z.B. redaktionelle, Änderungen des Entwurfes, soweit diese im 

Rahmen der Abstimmung mit der Aufsichtsbehörde noch erforderlich werden, 

können vom Verwaltungsausschuss beschlossen werden.  

 
Rh. Assing hat mit „Nein“ gestimmt. 
 
 

TOP 8 Berichtigung des Flächennutzungsplanes zur 7. Änderung des 

Bebauungsplanes Nr. 19 von Friedeburg "Friedeburg-Ost" 

(Verbrauchermarkt) 

Vorlage: 2012-137/3 

 
Dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 08.09.2014 wurde mit 21 Ja-Stimmen und 
1 Enthaltung zugestimmt: 
 

Der Rat der Gemeinde Friedeburg beschließt die Berichtigung des 

Flächennutzungsplanes zur 7. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 19 von 

Friedeburg „Friedeburg-Ost“. 

 

Rh. Assing hat mit „Ja“ gestimmt.  
 
 

TOP 9 37. Änderung des Flächennutzungsplanes und Bebauungsplan Nr. 4 

von Bentstreek "Haus am Moor" - erneuter Abwägungs-, Feststellungs- 

und Satzungsbeschluss 

Vorlage: 2013-090/2 

 
Dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 08.09.2014 wurde mit 22 Ja-Stimmen 
zugestimmt: 
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1. Den aktualisierten Beschlussvorschlägen (Stand: Juli 2014) zu den im 

Beteiligungsverfahren nach § 4 Abs. 2 BauGB eingegangenen Stellungnahmen 

zur 37. Änderung des Flächennutzungsplanes (Haus am Moor in Bentstreek) und 

zum Bebauungsplan Nr. 4 von Bentstreek "Haus am Moor" wird zugestimmt. 

 

2. Der Rat der Gemeinde Friedeburg beschließt unter Berücksichtigung der Ziffer 1 

gemäß § 10 BauGB erneut die 37. Änderung des Flächennutzungsplanes (Haus 

am Moor in Bentstreek) nebst Begründung und Umweltbericht und beschließt 

weiterhin, die Genehmigung nach § 6 BauGB einzuholen. 

 

3. Der Rat der Gemeinde Friedeburg beschließt unter Berücksichtigung der Ziffer 1 

gemäß § 10 BauGB erneut den Bebauungsplan Nr. 4 von Bentstreek „Haus am 

Moor“ einschließlich örtlicher Bauvorschriften, Begründung und Umweltbericht 

als Satzung. 

 
Rh. Assing hat mit „Ja“ gestimmt.  
 
 

TOP 10 Gemeindebücherei Friedeburg - Wegfall der Nutzungsgebühr für 

NBiB24 

Vorlage: 2014-092 

 
Dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 28.08.2014 wurde mit 22 Ja-Stimmen 
zugestimmt: 
 

Dem Entwurf über die 1. Änderung der Gebührenordnung für die Benutzung der 

öffentlichen Gemeinde- und Kinderbibliotheken der Gemeinde Friedeburg wird 

zugestimmt.  

 
Rh. Assing hat mit „Ja“ gestimmt.  
 
 

TOP 11 Genehmigung überplanmäßiger Ausgaben 

 
 

TOP 11.1 Anschaffung Anhängestreuer Bauhof 

Vorlage: 2014-101 

 
Dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 08.09.2014 wurde mit 22 Ja-Stimmen 
zugestimmt: 
 

Für die Anschaffung eines Anhängestreuers stimmt der Gemeinderat der 

überplanmäßigen Ausgabe in Höhe von 46.767,00 € beim Produktkonto  

5.7.3.02/9998.7831100 (Erwerb Vermögensgegenstände Bauhof) zu. 

 
Rh. Assing hat mit „Ja“gestimmt.  
 
 

TOP 11.2 Bau von Wartehallen 2014 

Vorlage: 2014-085 

 
Dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 24.07.2014 wurde mit 21 Ja-Stimmen und 
1 Enthaltung zugestimmt: 
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Für den Bau von Wartehallen 2014 stimmt der Gemeinderat der überplanmäßigen 

Ausgabe in Höhe von 47.061,70 € beim Produktkonto 2.4.3.01/0008.7871000 

(Erneuerung von Bushaltestelle) zu.  

 
Rh. Assing hat mit „Ja“ gestimmt. 
 
 

TOP 12 Bericht über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses 

 
Die BM berichtete gemäß der beigefügten Anlage, die Bestandteil dieses Protokolls ist. 
 
 

TOP 13 Bericht der Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten - 

öffentlicher Teil 

 
Die BM berichtete gemäß der beigefügten Anlage, die Bestandteil dieses Protokolls ist. 
 
 

TOP 14 Anfragen und Anregungen 

 
Hierzu gab es keine Wortmeldungen. 
 
 

TOP 15 Schließung der öffentlichen Sitzung 

 
Da es heute die letzte Ratssitzung für BM Emmelmann sei, dankte der Vorsitzende der BM für 
die gute Zusammenarbeit und überreichte ihr im Namen aller Ratsfrauen und Ratsherren einen 
Blumenstrauß. 
 
Der Vorsitzende schloss um 21.00 Uhr die Sitzung. 
 
 
 
 
 
   

Vorsitzender 
 

Bürgermeisterin Protokollführer 
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